

SUSCRIPCION

ESPAÑA . . . 125 PTAS. AL MES
 EXTRANJERO . . . 2'25 id.
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos
 LINEA ATRAZADO 10 id.

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Año II

Palma de Mallorca, lunes 23 de Mayo de 1904

De las islas

Felanitx

Los viticultores de esta comarca han empezado con gran actividad la sulfatación de sus viñedos, como medida preventiva contra el desarrollo del mildew.

Su afán por conservarla indemne es este año mayor que en otros por notarse en las vides un vigor y lozania exuberantes, que hacen vislumbrar la obtención de una buena cosecha. No solamente las plantaciones de pies americanos, sino las variedades del país que todavía sobreviven á la invasión filoxérica, vegetan con extraordinaria frondosidad, habiendo llamado mucho la atención el caso de que la generalidad de estas últimas, que el año próximo pasado aparecían en el más deplorable estado de aniquilamiento, y de las cuales no se esperaba ya rendimiento alguno, han mejorado de una manera tan portentosa, que muchos experimentados agricultores no rechazan la esperanza de que puedan salvarse, esquivando ó veniendo el ataque de la filoxera.

El lunes llegaron á esta ciudad 22 reclutas, que se incorporaron á la compañía de zapadores minadores destacada en esta ciudad. Interinamente fueron alojados en casas particulares, hasta que se disponga del menaje necesario para instalarse en el mismo local que ocupa el resto de la compañía.

También vinieron ayer 33 individuos del batallón de cazadores de Barcelona, al mando de dos tenientes. Fueron alojados convenientemente, y esta mañana han salido de nuevo para continuar su marcha de exploración hacia Porto Colom.

El precio del almendrón continúa con pocas oscilaciones. En este mercado se cotiza hoy á 78 pesetas el quintal.

21 Mayo

El Felanigens

**

Sóller

Tanto los colonos como los propietarios de nuestros olivares se muestran satisfechos, por creer que será abundante la futura cosecha de aceite, si el tiempo, la niebla ú otras causas no la malogran en todo ó en parte. Fundan su autorizada opinión en que la *pareya* es considerable, lo mismo en el llano que en la parte alta de la montaña.

Pasado mañana, lunes, es el día señalado para el Concurso de palomas mensajeras Ibiza-Sóller organizado por la sociedad deportiva «Círculo Sollerense», y cuya suelta se efectuará entre cuatro y cinco de la mañana de dicho día, desde aquella isla.

Desde hace algunas semanas reina en esta villa la enfermedad denominada sarampión, la que tiene postradas en cama á buen número de tiernas criaturas.

Sin embargo de haberse presentado con carácter benigno, dicha enfermedad han ocurrido ya seis defunciones.

Al precio de 7 y 10 pesetas la carga, respectivamente, continuaron pagándose los limones y naranjas embarcadas ultimamente para el mercado francés.

El tiempo que actualmente se disfruta en esta población es sumamente agradable, propio de la estación primaveral en que nos hallamos.

La campaña con sus verdes arboledas, presenta bonito aspecto.

El importante periódico de Buenos Aires titulado *La Nación*, en su tirada del 25 del mes próximo pasado, publica á raíz de la cesión del castillo de Bellver al

municipio de Palma dos fotografías representando un dicho castillo y el otro el *Gorch Blau*.

La Nación da además datos históricos acerca del castillo de Bellver y encomia al *Gorch Blau*, diciendo que «una de las vistas más sorprendentes de que pueda pagarse la curiosidad humana es seguramente el *Gorch Blau* de Mallorca.»

El domingo último el ilustrado Pbro. D. José Rullán dió la anunciada *conversa* en la sociedad «Sindicato Agrícola», ante selecta concurrencia.

El tema de la *conversa* fué la nueva enfermedad de los almendrales, aparecida en algunas fincas del llano de la isla, sobre cuya enfermedad sostiene lamentable controversia distinguidas personalidades de la capital.

Mañana continuará el Sr. Rullán la conferencia versando sobre el mismo tema.

21 de Mayo.

Vapor correo de

Ibiza á Formentera

Los vecinos de la isla de Formentera habían manifestado en distintas y repetidas ocasiones sus aspiraciones y deseos de verse unidos por medio de comunicación segura con alguna de las Baleares, pero especialmente con Ibiza, como punto más cercano.

Dichas aspiraciones van á verse satisfechas, quizás en breve tiempo.

Para ello el Administrador de Correos de esta provincia, don Enrique Fajarnés ha formado un proyecto de conducción marítima á vapor entre las islas de Ibiza y Formentera.

El distinguido ibicenco ha estudiado el asunto con verdadero cariño, reuniendo en la Memoria que ha escrito, copiosos datos geográficos, históricos y estadísticos para demostrar la importancia de la isla y la conveniencia de introducir una mejora que indudablemente reportará grandes ventajas y beneficios á Formentera y á Ibiza, estrechando sus relaciones comerciales por medio de una comunicación rápida y segura.

El señor Fajarnés propone que se establezca una conducción servida por un vapor que rinda tres viajes semanales redondos entre el puerto de Ibiza y el fondeadero de «La Sabin» en la isla de Formentera, destinándose á este servicio un buque por lo menos de 45 á 50 toneladas con velocidad de 7 á 8 millas por hora, á fin de que en la travesía se invierta, cuando más, una hora y media; calculándose el precio de esta conducción en 6.864 pesetas anuales.

Robos y sustracción

Seguramente pulula por esta capital alguna cuadrilla de licenciados en... *feas artes*, como lo demuestran las muchas sustracciones que á diario se verifican,

Urge pues que la policía emprenda una activa campaña para limpiar á la población de gente maleante.

Ayer por la tarde á una señora que iba en el tranvía, desde la parada del Terreno á la plaza de Coll le fué sustraído un bolsillo que contenía cierta cantidad de dinero y un rosario.

Por la mañana, á una criada que se hallaba verificando la compra en la Pescadería de la plaza de Abastos, le fueron sustraídas cuatro pesetas que llevaba en el bolsillo del delantal.

A un pobre payés que se hallaba en la estación del ferrocarril, á la salida de uno de los trenes de la tarde, cuando fué á comprar el

billete, se encontró que le habían *dragado* el bolsillo, notando la falta de 10 pesetas.

Y para terminar esta pasada noche los *cacos* han efectuado un golpe de audacia, robando el kiosco de refrescos situado en el Jardín de la Glorieta, llevándose un cajón que contenía 16 pesetas, el cual han abandonado en la calle de la Seo, después de limpiarlo convenientemente.

Secundando instrucciones del primer Teniente de la Guardia Civil D. Sebastian Fernandez, el Sargento Simon Barceló Moranta, los cabos José Roman Rodriguez, Guillermo Mesquida y varios guardias, han logrado con una actividad digna de encomio, descubrir á las pocas horas de tener conocimiento del hecho, al autor del robo que se efectuó en la Tienda de Tegidos «La Palmera» y que dimos en cuenta en nuestra edición del sábado.

El autor del delito, ha resultado ser Jaime Pascual Cervera, y sobre quien, ya recaen algunas sumarias por hurtos.

Este sugeto y todos los efectos robados, han sido puestos á disposición del Juzgado.

Cuestión personal zanjada

Ha quedado satisfactoriamente zanjada la cuestión personal surgida entre el Catedrático de este Instituto don Pedro Estelrich y don Pedro Martínez á consecuencia de varios artículos y comunicados cruzados entre ambos señores.

En el acta en que el asunto queda solucionado, la representación del señor Martínez acepta la leal manifestación de la frase *incalificable ligereza* y correspondiendo á éstas explicaciones, declara en nombre de su apadrinado, que no tuvo éste ánimo de inferir ofensa á su contrinente (cuya capacidad científica reconoce) en el artículo con que repelió lo que tuvo por agresión injustificada.

Celebramos que haya quedado satisfactoriamente solucionada la cuestión pendiente entre nuestros distinguidos amigos señores Estelrich y Martínez.

Solemnidad religiosa

En la Catedral

Con la gran majestad de todos los años, ayer se dió principio al Jubileo de Cuarenta Horas, en nuestra santa Iglesia Catedral dedicadas al Deífico Corazón de Jesús.

A las siete se celebró oficio matutal, procesión y seguidamente se descubrió al Santísimo. A las diez y media Misa Mayor, durante la cual ocupó el púlpito el elocuente orador sagrado, el Padre Miguel Rosselló de los Sagrados Corazones.

Terminaron las solemnes funciones del día de ayer, con los actos de coro por la tarde y reserva de S. D. M.

En el Socorro

La Iglesia Católica conmemora en el día de ayer la festividad de Santa Rita de Casia.

Los sentimientos religiosos y la inmemorial devoción que el pueblo de Palma, profesa á la Abogada de la Infancia, contra las enfermedades, quedaron plenamente probado que no decaen entre los palmesanos.

Con muy buen acierto la Imagen de dicha Santa se colocó en la Capilla de los Desemparados en la que se había levantado un sencillo, al por que artístico altar, con el objeto de evitar que el barullo consiguiente á la aglomeración de tantos fieles distrajeran á los que iban á postrarse ante el Santísimo, que se hallaba expuesto en el Altar Mayor.

Palma entera desfiló por ante la figura de Santa Rita; pues desde las primeras horas de la mañana hasta entrada ya la noche fué muy visitadísima.

A las siete de esta noche, tendrá lugar la bendición de las flores para los enfermos cantándose solemne *Te-Deum*.

Mañana, á las diez y media Misa solemne en la cual cantará el *Orfeo Mallorquí*, y ocupará la Cátedra sagrada el Padre Vicente Menendez.

En San Magín

En la Iglesia de este nombre situada en el arrabal de Santa Catalina, verificáronse ayer grandes fiestas en honor al Santo Cristo de los Navegantes.

Por la mañana, á las siete y media, se procedió á la bendición é instalación de un precioso cuadro de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, durante cuya ceremonia se cantó solemne *Te-Deum*.

En la Misa Mayor predicó el presbítero don Francisco Oliver, terminando las funciones religiosas de por la mañana.

Por la tarde después de algunos actos de coro; salió á las seis la procesión que recorrió el itinerario que ya adelantamos.

Abrían la procesión una sección de la guardia municipal montada precedida de la banda de tambores del Ayuntamiento; las imágenes de San Francisco, Santa Teresa, del Sagrado Corazón y Santo Cristo de los Navegantes. En la misma formaban unas setenta niñas vestidas de Virgen; y gran número de fieles, los niños de la Escuela de los Padres Carmelitas, comisión de la Cruz Roja y las Bandas Mallorquina, Municipal y del Regimiento Regional de Baleares número 1.

En representación del Ayuntamiento iban los concejales señores Castaño, Fuster, Bonnin y Calafell, presididos por don Pedro Canet.

Cerraba la marcha un piquete de Infantería al mando del teniente señor Torres.

Todos los balcones situados en las calles por donde pasó la procesión, ostentaban ricas colgaduras viéndose repletos de gente.

Teatrales

Lírico

Con la conocida y siempre aplaudida zarzuela *Campanone* estrenóse en la noche del sábado la Compañía que dirige el maestro mallorquín D. Cosme Bauzá.

A decir verdad no fué la noche del estreno la ovación más oportuna y conveniente para poder apreciar en conjunto el mérito de la Compañía. Siempre las molestias del viaje, unidas á la necesaria falta de ensayos en el mismo día de la llegada, son circunstancias que en nada favorecen la presentación de una Compañía. A pesar de ello, conociese que ésta cuenta con artistas de mérito, como Elisa Fons y el barítono señor Martínez, que fueron muy aplaudidos. Lo que realmente logró una justa ovación fué la hermosa *Sinfonía* que fué notablemente ejecutada por la numerosa orquesta bajo la dirección del señor Bauzá, mereciendo el honor de ser repetida.

Anoche púsose en escena *La Tempestad*.

La interpretación dado á la obra satisfizo completamente al público que era numerosísimo.

La entrada del Sr. Simonetti fué saludada con una *¡nutrida!* salva de aplausos que duró largo tiempo.

Cosecharon también muchos aplausos Elisa Fons y Vicentina Silvestre.

El público premió también con grandes palmados el ajuste notable de la orquesta, que repitió entre el segundo y tercer acto la *Sinfonía* de Campanone entre grandes demostraciones de satisfacción por parte del público.

Para hoy está anunciado el *Molinet* de Subiza y el debut de la primera triple Carmen Ortega.

Alquiler

Está para alquilar el primer piso izquierda de la casa número 8 de la calle de Morey. Informarán en la librería de Guasp.

Gaceta del día

Sentencia casada

El Tribunal Supremo ha casado la sentencia condenatoria que dictó esta Audiencia provincial en causa sobre juego prohibido instruida en el Juzgado de Inca contra los vecinos de Bini-salem Antonio Lladó Peria, Francisco Garcia, Jaime Ripoll y otros, por entender dicho alto Tribunal que no constituye delito el hecho perseguido, y si una falta por la cual les impone una multa de 25.

La defensa de dichos procesados estaba confiada al Instituto Jurídico establecido en Madrid.

Reyerta

Anoche en la calle de San Pedro dos individuos, después de promover un escándalo mayúsculo, se propinaron algunos coscorrónes.

Gracias á la oportuna intervención del sereno de punto en la plaza de Atarazanas, no pasó la cosa á mayores.

De viaje

Para ofrecer y relacionar el Centro general de negocios que acaba de establecer en esta ciudad, sale esta tarde para el Continente nuestro amigo don Agustín Fuster.

Del incendio del Arrabal

El señor Clar, uno de los perjudicados en el incendio que ocurrió en la madrugada del día 15 del actual, en el Arrabal de Santa Catalina, nos ruega que desde estas columnas demos las gracias á todos los vecinos y demás personas que acudieron personas á prestarle auxilio en tan críticos momentos.

Los vecinos han abierto una suscripción para socorrer al desgraciado obrero Ricardo Maristany á quien el fuego le destruyó su vivienda, dejándole en una lamentable y triste miseria.

Telegramas

La Pascua en Palacio

Madrid 23-1

En la Capilla del Palacio real se ha celebrado la Pascua de Pentecostés.

La función ha sido solemnísimamente, ha asistido la familia real, que ha presenciado el acto desde una tribuna.

Ha oficiado el capellán de Palacio. El altar estaba espléndidamente adornado.

Han concurrido también á la ceremonia los Obispos de Sión y de la Habana.

Francia y el Vaticano

Madrid 23-1'05

Roma. -- A consecuencia de las órdenes transmitidas por el gobierno francés á su embajador cerca de la Santa Sede, éste ha abandonado la ciudad marchando á Paris.

Al salir el embajador, el Papa se sintió profundamente conmovido, Permaneció orando largo rato en su capilla.

Las personas que asistían á Pio X apercebiéronse de que éste estaba llorando abundantemente mientras oraba.

El semblante del Pontífice denotaba una profunda tristeza, retirándose á sus habitaciones particulares, con la cabeza inclinada sobre el pecho en medio del solemne silencio de los que le asistían.

Un telegrama recibido de Paris dice que ha llegado á aquella ciudad el embajador francés.

Aquí se duda que el Vaticano se resuelva á llamar al Nuncio Monseñor Lorencelli, y romper definitivamente las relaciones diplomáticas con Francia.

En el mundo político estas noticias han causado inmensa sensación.

Mitín de los ferroviarios

Madrid 23-1'15

Los ferroviarios han celebrado el mitín que tenían anunciado, en el que había de discutirse la fórmula para solucionar la huelga.

Tuvieron representación en él las sociedades obreras, cuyos comisionados hicieron pública su solidaridad con los ferroviarios, declarando estar dispuestos a secundarles en todos los terrenos.

Pronunciáronse en el mitín fogozos discursos, en los que se atacó violentamente á la Empresa.

Todos los oradores tuvieron palabras duras, abogando por no abandonar el estado de huelga, antes al contrario afirmarlo, más mediante la huelga general.

A la salida del mitín los ánimos estaban profundamente excitados, notándose en los asistentes una actitud amenazadora.

A consecuencia de ello fué detenido el orador Julio Diaz, por varias frases en las que se había extralimitado atacando á la Empresa y á las autoridades.

Los cosacos en acción

Madrid 23-1'50

Un fuerte destacamento de cosacos ha apresado cerca el río Yalú un numeroso convoy destinado á los japoneses.

Comienza á causar una grande inquietud en Tokio la noticia de que numerosas patrullas de cosacos aparecen en el territorio comprendido entre Pin-yang y el Yalú, á retaguardia de los japoneses que invadieron la Manchuria al mando del general Kuroki.

Estas patrullas aparecen y desaparecen, inopinadamente, causando muchos perjuicios á los japoneses, pues atacan y destruyen á los destacamentos que estos van dejando de guarnición en las plazas que ocupan, al propio tiempo que interceptan las comunicaciones y se apoderan de los convoyes.

Otra vez los cosacos.—Kuropatkine ofensor.

Madrid 23-1'55

Recíbense nuevos despachos confirmando que los cosacos han atacado la guarnición de Kai-ken en pleno territorio de Corea.

La resistencia de la guarnición fué desesperada, pero al fin los cosacos, con empuje irresistible, la asaltaron, pasándola á cuchillo.

Otros telegramas afirman que otros destacamentos de rusos, compuestos de caballería y pequeños cañones de tiro rápido, continúan atacando los flancos de las columnas japonesas, introduciendo en ellas la confusión y logrando entorpecer los movimientos que estas intentan llevar á cabo.

Los destacamentos de los cosacos por estos medios alcanzan continuas y pequeñas victorias que desgastan los gruesos de las divisiones japonesas.

Es creencia general que estas encuentran enormes dificultades para avanzar.

—El general Kuropatkine se halla decidido á avanzar con el grueso del ejército, que ha logrado reconcentrar, y que asciende á más de 100.000 hombres.

Créese que el generalísimo intenta cortar la retirada á los japoneses en el Yalú, á cuyo plan obedece la aparición de las numerosas partidas de cosacos, encargadas de devastar antes el territorio y ocupar posiciones para defender el paso del Yalú.

El P. Nozaleda.—El diestro Limiñana.

Madrid 23-2

Ahora se desmiente que el P. Nozaleda sea llamado á Roma para conferirle el birrete de Cardenal, renunciando á la Silla de Valencia.

Por el contrario se asegura con grandes visos de certeza que el P. Nozaleda se posesionará pronto del Arzobispado de Valencia.

—El diestro Limiñana se encuentra en igual estado que los anteriores días.

Derrota de los japoneses.—Bajas de los rusos.

Madrid 23-2'5

Los japoneses han sufrido una nueva derrota en Sant-chili-hout, en la que han tenido numerosas bajas, siendo desalojados de las posiciones que ocupaban y viéndose obligados á emprender la retirada.

Los rusos han tenido 160 bajas.

Asamblea tumultuosa

Madrid 23-2'10

Barcelona.—Se ha inaugurado la Asamblea fabril, cuya sesión ha resultado tumultuosa, á causa de las divergencias que reinan entre los elementos catalanistas.

Los ánimos están muy encendidos.

Existen temores de que en las sesiones próximas no ocurran desagradables sucesos, dada la excitación que reina entre los asambleístas.

Combinación de Hacienda.—Toros—Gobernadores.

Madrid 23-2'15

Mañana en el Consejo de Ministros, que se celebrará, el ministro de Hacienda leerá la combinación de cargos de su departamento.

Ha quedado ultimada la nueva combinación de gobernadores civiles.

Se ha verificado la corrida anunciada. El ganado Fontfredes fué regular. «Machaquito» estuvo muy feliz durante toda la tarde, al contrario de «Bombita chico» que estuvo bastante desacertado.

El Congreso agrícola de Vendrell.

Madrid 23-2'20

Madrid 23-2'25

Madrid 23-2'30

Vendrell.—Reina aquí extraordinaria animación con motivo de la inauguración del Congreso Agrícola Catalán.

Muchas calles de esta ciudad han aparecido engalanadas.

Por las calles circulan en gran número los forasteros venidos de diferentes pueblos de Cataluña.

Al llegar el Ministro de Agricultura Sr. Allende Salazar el numerosísimo público que á la estación había acudido para recibirle, junto con las autoridades, prorrumpió en grandes aclamaciones y vivas al Sr. Allende Salazar.

Antes de inaugurarse el Congreso celebróse una misa de campaña.

Las campanas de la ciudad verificaron un repique general.

Terminada la función religiosa, el señor Allende Salazar inauguró las sesiones de la Asamblea pronunciando un discurso que fué muy elocuente.

Elogió la significación que tenía aquel acto y demostró los hermosos resultados que puede dar, troduciéndose en hechos prácticos sus principios por los cuales puede obtenerse el florecimiento y la regeneración de la agricultura, que es una de nuestras principales fuentes de riqueza.

El señor Allende Salazar terminó su discurso diciendo que

como particular y como Ministro de Agricultura ofrecía su incondicional apoyo á la Asamblea, considerando que es una obra grandemente patriótica fomentar su celebración cuanto sea posible.

A la terminación del discurso resonaron nutridísimas salvas de aplausos.

Pronunciáronse después entusiastas discursas.

Dióse lectura á 409 adhesiones remitidas desde otros poblaciones de Cataluña y Baleares.

Ha continuado la Asamblea.

El señor Allende Salazar ha marchado, siendo despedido que la estación por numeroso público con dirección á Madrid.

Antes se detendrá en Zaragoza.

En la ciudad hay millones de forasteros.

Se afirma.—Recepción solemne

Madrid 23-2'15

Asegúranme que en el presupuesto de Marina figura la supresión de los Arsenales del Estado.

—En la Academia de Bellas Artes se ha verificado la recepción del Sr. Salaberrí pronunciando un magnífico discurso de entrada.

Le contestó en nombre de la Academia el Sr. Urioste.

El acto estuvo presidido por S. M. el Rey.

Resultó brillantísimo.

El Rey fué aclamadísimo.

Los oradores cosecharon también muchos aplausos.

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	101 00
Crédito Balear	101 50
Salinera Española	149 00
Bonos Municipales	41 00
Obligaciones al 6 por 100	104 00
Obligaciones al 5 por 100	102 00
Islañas	54 00
Obligaciones de la Islaña	104 00
Alumbrado por Gas	89 50
La Económica	10 00

Centro general de negocios CONQUISTADOR 15

AGUSTIN FUSTER

procurador
Comisiones.—Representaciones.—Cobro de créditos.—Cobranza de letras, etc.
Asuntos judiciales y administrativos á tarifa fija.

ABONOS ANUALES

CABALLO

Se vende uno negro, de ocho palmos y medio, de buenas condiciones para silla. Informarán en la Farmacia de El Terrero.

Miguel Cererols

Participa á sus clientes haber trasladado su taller de cerrajería en la calle del Carmen núm. 33, en la antigua casa conocida con el nombre de *Ca mestre Jordi*.

GANGA

Por asentarse su dueño, se vende un caballo andaluz, una galera nueva, unas guarniciones para tronco de caballos y un bonito perro labrad de ocho meses.
Informes: Arabí, 8, Carpintería.

Almacenes de Pañería

B. Gumbau é Hijos

NOVEDADES para la Temporada de Primavera y Verano. Sastrería á la medida para CABALLEROS, MILITARES Y SACERDOTES.

ELEGANCIA Y ECONOMÍA
Jaime II 85 á 93

Escursach 16 y 18

AGUA VICHY

Marca: FUENTE HERON
Pídase en Farmacias.

LA CURACIÓN DE LAS ENFERMEDADES

del ESTÓMAGO

se consigue siempre con el

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona

Este preparado, elaborado á base de un riquísimo Jerez, está indicado para la curación radical de las enfermedades del estómago é intestinos.

El ELIXIR GIOL es un digestivo completo; fortalece el estómago, facilita la digestión, corrige el vómito, diarrea y disenteria, calma los dolores y flatos, hace desaparecer la pesadez de estómago y la neuralgia, abre el apetito, regulariza las deposiciones, cura la fatiga de aliento, ataques biliosos y el estreñimiento, entona y fortifica á los convalecientes, corta los vómitos de las embarazadas y á la vez es un poderoso tónico muy conveniente en los casos de debilidad, anemia, etc., etc.

En estos conceptos las eminencias médicas lo usan á diario, obteniendo con su empleo resultados sorprendentes.

GRANDES NOVEDADES

Sedería, Artículos de fantasía

Nueva sección de Lanillas, Alpacas

Driles y Camisería

ALMACENES SAN JOSÉ

BRONDO ESQUINA BORNE

Sociedad Anglo-Española

De Motores, Casógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson» —Calderas y máquinas de vapor «Daye y Paxman y Compañía» —Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Bloks.

Material de minas—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, drágas guaa.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

Confites Antivenéreos

ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEJETAL COSTANZI

Las celebridades médicas nacionales y extranjerías después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente ó crónica, gota militar, postata úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, c-cozores retrales, cálculos, retención de orina y en 20 ó 30 días los estreñimientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años, y evita las nefrosísimas no hay medicamentos más milagrosos que los CONFITES é INYECCION COSTANZI.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica en vista de que el Iodo y el mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el ROOB «OSTANZI», pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estirpa los malos efectos que producen estas substancias que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona; seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las doce, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección: 4 pesetas. Confites anti-venéreos para quienes no quieren usar inyecciones: 5 pesetas. Roob anti-sifilítico 4 pts.

De venta en Palma de Mallorca: en la Farmacia de DON JUAN VALENZUELA, plaza de la Cuartera, número 14, y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona.

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Gabriel Pericás

Plaza Htarazanas, 11, principal

PALMA DE MALLORCA